Fecha: 24-06-2024 Pág.: 4 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 789,6 Lectoría: El Mercurio - Cuerpo C \$ 10.372.841 Favorabilidad: Supl.:

Noticia general

Título: Desde hoy, bajas temperaturas afectarán al país entre Maule y Magallanes

Dirección Meteorológica de Chile dio aviso de heladas normales a moderadas hasta el miércoles:

## Desde hoy, bajas temperaturas afectarán al país entre Maule y Magallanes

Después de las lluvias, se esperan mínimas de hasta -3° en la zona central y -7° en Magallanes. Mientras tanto, los pronósticos indican que el miércoles el frío llegará a Santiago con mínimas de cero grados.

Tras el paso del sistema frontal que dejó varias decenas de milfmetros de precipitaciones en gran parte del territorio nacional, la Dirección Meteorológica de Chile confirmó la llegada — a partir de hoy y hasta el miércoles—de heladas normales a moderadas en ocho regiones del país.

Y pese a los cientos de personas que ayer disfrutaron de las playas en Viña del Mar y Valparaíso,

que ayer disfrutaron de las playas en Viña del Mar y Valparaíso, donde se registraron 14°, las bajas temperaturas también se harán sentir en esa región y en Santiago, con mínimas de 7° y 0°, respectivamente, a partir del miércoles. Andrés Moncada, meteorólogo de la Dirección Meteorológica de Chile, explicó que esta semana habrá temperaturas entre los -1° y

habrá temperaturas entre los -1° y los -3° en El Maule y Biobío; entre los -3° y los -4° en La Araucanía y Los Lagos; y de -5° y -7° en Aysén y Magallanes. Moncada detalló que este fenó-

meno se genera "por el ingreso de una masa de aire frío, establecien-do este régimen anticiclónico con características polares, lo que está generando el descenso de las temperaturas mínimas'

El meteorólogo dijo que si bien no hay un aviso de heladas para la Región Metropolitana, "a mitad de semana tendríamos temperaturas en torno a los cero grados en el centro de Santiago, pero hasta -2º en sectores como Colina y Pirque". Para el jueves en tanto —agre-

gó el profesional— se espera el ingreso de un nuevo sistema frontal "por lo tanto aumenta la cobertura nubosa y eso impedirá la pérdida radiativa o la pérdida de calor nocturna. Así que hasta el miércoles durarían estas hela-

das en el territorio nacional".

Moncada aclaró que "el nuevo
sistema frontal afectaría con precipitaciones desde la Región del Biobío hacia el sur del país. A fi-nales del miércoles estarían re-gistrándose las primeras preci-pitaciones en Concepción y Los Ángeles", pero puntualizó que estas nuevas lluvias "de momento estarían dentro de los rangos normales para la época".



PUNTA ARENAS.—22 mil hogares sin agua potable fue uno de los efectos de las bajas temperaturas en Magalla-nes. El principal problema en la ciudad fue la rotura de medidores por el congelamiento del agua.



plicó que "las temperaturas este invierno deberían estar por debajo de lo normal, así que probable-mente en julio, agosto, septiem-bre, tengamos varios episodios de heladas en la zona centro y sur del país, sobre todo a partir de ju-

lio, cuando ya se es-tablezca el fenóme-no de La Niña, don-de climatológica mente las temperaturas tien-den a ser más ba-Lo claro, explicó

el meteorólogo, es que este invierno será más frío que el anterior. "(El 2023) estuvi-mos con el fenómeno de El Niño y en general en Santiago hubo

muy pocas heladas, y este año en cambio serán más recurrentes",

Ministerio de Desarrollo Social activó el Código Azul para comu nas de cinco regiones: en la de Valparaíso, Los Andes y San Felipe; en la Metropolitana, todas las comunas; en la Región de O'Hig-gins, Rancagua; en Ñuble, Chi-llán; en el Biobío, Los Ángeles.

En La Araucanía lamentaron quedar fuera de la medida, cuan-do las temperaturas podrían lle-gar a los -2° en Temuco. Repre-sentantes de las agrupaciones "Apapachos" y "Un amor", que

ns" y "Un amor", que recorren las calles entregando alimentos a personas en situación de calle, criticaron la decisión. El diputado Miguel Mellado (RN) se sumó a las críticas y sostuvo que "sabesostuvo que "sabe-mos que las otras re-

giones están sufriendo por los embates del frente meteorológi-co, pero ¿y la gente de Temuco, de la provincia de Malleco, de la costa de La Araucanía y la zona cordillerana? Ellos también están

asándolo mal por los daños". Desde la Seremi de Desarro-

## Avalancha en el Cajón del Maipo

126.654

320.543

No Definida

La tarde de este domingo, como consecuencia del sistema frontal, se reportaron avalan-chas en el Cajón del Maipo que dejaron a decenas de personas aisladas en la RM.

En tanto, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres ayer mantenía cuatro alertas rojas en el país. Según el reporte de la institución, e sistema frontal que afectó de Coquimbo a Los Ríos dejó 3.487 personas aisladas. Ayer en la mañana, Senapred emitió un llamado para evacuar

el sector La Cabaña, comuna de Graneros (O'Higgins) por inun-daciones. En la misma región, la Carre-

tera del Cobre se mantenía interrumpida producto de una remoción en masa, y el desbor-de de cursos de agua, socavo-nes y caídas de árboles alteraban rutas de 14 comunas.

En Valparaíso la conectividad también se encontraba alterada por socavones en la Ruta F-30, en Concón, y en San Esteban; y anegamientos en rutas de

Puchuncaví y Concón.
Más al sur, en el Maule
presentan rutas cortadas y
zonas presentaron rebases de colectores de aguas Iluvia.

En Ñuble, medio centenar de personas de Portezuelo y Qui-llón resultaron aislados por socavones y desbordes.

llo Social de La Araucanía ase-



ÓHIGGINS.del Cobre cortó el tránsito

El jueves llegará un nuevo sistema frontal que dejará precipitaciones en la zona sur del país.

LLUVIAS

guraron que funcionarios tra-bajan todo el año llevando café y artículos de aseo a unas 50 personas en situación de calle a través del programa Ruta So-cial, además de habilitar dos albergues, en Temuco y Villarri-ca. La seremi Mariela Huilli-pán afirmó que "el Código Azul está bajo constante eva-luación. No nos cerramos a aquella situación, pero eso está sujeto a la Ley de Presupuestos (...) y a lo intensivo de los efec-tos climáticos".



**PROVIDENCIA.**— Ayer cientos de personas llegaron a disfrutar de la pista de patinaje sobre hielo en el Parque Bustamante.

Es decir, nada parecido a las de la semana pasada. En el norte las temperaturas

más bajas se concentrarían en la Región de Coquimbo, específica-mente en Combarbalá, con 5º mañana y el miércoles.

Diametralmente opuesto será el escenario en Aysén y Magalla-nes, donde las mínimas estarán entre los -5° y los -7° hasta este

miércoles. Eso sí, Magallanes ve rá un escenario menos extremo que la semana pasada, cuando los termómetros llegaron a los -14,8° en Punta Arenas, producto de un régimen anticiclónico de características frías, marcando una mínima histórica para la ciudad en junio durante los últimos 50 años. En la ciudad sufrie-ron con el frío, donde incluso